



八幡市民マラソン(市民スポーツ公園)

謹賀新年

ふれあい、支えあいのまちづくりを



市長
前田 功

新年明けましておめでとうございます。市民の皆様には、希望に満ちた新春を元氣にお迎えのこと、心からお慶び申し上げます。昨年是不景気が続き、雇用情勢も悪く、一年中市の財政も緊迫の状態でした。しかし、おかげさまで小・中学校の耐震化100パーセントを達成、八幡市駅のバリアフリー化、ファミリーサポートセンターの開設、道路交通網の整備と、「教育」「福祉」「まちづくり」を推進することができました。ありがとうございます。

本年は私の一期目の総仕上げとなる年でございます。景気の回復にはまだ期待できません。デフレ傾向に伴う所得の落ち込みなどから厳しいやりくりになるでしょう。そんな中で、力を注ぎたいことは山ほどあります。

第四次総合計画の実現に向けて、「人づくり」「活力づくり」「安心づくり」「健康づくり」「基盤づくり」の5つの「まちづくり」です。

今年も精一杯の努力をいたします。市民の皆様のおかげのおかげがなければ取り組みを進めることはできません。どうぞご協力をお願いします。

本年が市民の皆様にとりまして、幸せの多い年になりますよう祈念し、新年のご挨拶とさせていただきます。

31日	30日	29日	28日	27日	26日	25日	24日	23日	22日	21日	20日	19日	18日	17日	16日	15日	14日	13日	12日	11日	10日	9日	8日	7日	6日	5日	4日	3日	2日	1日
英語フェスティバル 〈市文化センター小ホール〉13時30分〜16時	年金相談(予約制) 〈市文化センター1階講習室〉10時〜16時	司法書士相談(予約制) 〈市文化センター2階会議室〉13時30分〜16時 女性専門相談(予約制) 〈市文化センター2階会議室〉13時30分〜16時30分	生活情報センター 〈生活情報センター〉13時15分〜16時	弁護士相談(予約は18日) 〈生活情報センター〉13時15分〜16時																										



1月のカレンダー(予定)

今月の 主な内容	市議会を開会、南ヶ丘浴場オープン、やわたの典典 八幡宮に祭祀跡、年末年始の業務案内 税特集(償却資産・固定資産税・確定申告) 子育て特集(放課後児童健全育成施設入所児童を募集、 てすくすく)	2面 情報ひろば(市政・スポーツ・募集)、あなたも一言 3面 年金・相談・短信・生活・図書館 4面 保健医療、予防接種(インフルエンザ・日本脳炎・BCG) 5面 まちの話題(あかりの祭典・もちつき・干し柿づくり)、警察からのお知らせ	6、7面 8、9面 10、11面 12面
-------------	---	---	-------------------------------

八幡市議会

臨時会と定例会開会 市提出の議案を可決

市議会は11月29日、平成22年第1回臨時会を開会しました。また12月3日から同月22日まで第4回定例会を開会。市が提出した条例の改正案や補正予算案などの議案をすべて可決しました。

業費850万円▽生活保護費3億4000万円▽日本脳炎予防接種費1千700万円▽美濃山小学校整備事業費1千万円など。

市が臨時会と定例会に提出した議案は計20件です。条例の一部を改正する条例案が9件、一般会計と特別会計の補正予算案6件、市文化センター等の指定管理者の指定について4件、その他1件です。

会計の歳入歳出予算総額は245億1千836万円となりました。また決算特別委員会が審査されていた平成21年度の一般会計および特別会計、水道事業会計の決算が認定されました。一般会計の補正予算案は次のとおりです。

▽京阪八幡市駅前施設改修工事の実設計業務委託費400万円▽府議会議員・市議会議員選挙執行費850万円▽子ども手当支給事業費2億4千600万円▽子育てに優しい施設整備事業

市長のふれあい日記

マラソン

「ふれあおうたのしもうーがんぼろうー」をテーマに八幡市民マラソン大会を昨年12月に開催していただきました。3歳から83歳までのランナー1277人が寒空の中を颯爽と駆け抜けたそうです。マラソンは長丁場です。簡単にゴールにたどり着くことはできません。準備万端に整えていてもアクシデントがあ

ります。市長をさせていだいて、一目的の折り返し地点を過ぎ、30地点までやってきました。市民の皆さんの声援を背に受け、ここまでやってきました。これまで以上の声援をよろしくお願ひします。

今年も市民の皆様にとりまして気持ちの良い八幡市であります。よう市政に対する意見を寄せたい。笑顔がこぼれる八幡市を、力合わせてつくっていきましょう。(市民スポーツ公園)



きれいで安全 南ヶ丘浴場 オープン



階段と手すりが付いた浴槽

市営南ヶ丘浴場の改修工事が完了し、12月1日に改装完成式を行いました。工事は老朽化した施設設備の更新、施設のバリアフリー化等です。改修工事費は6千267万円、11月30日に完成しました。

京阪八幡市駅の改修工事の一部が完成し、エレベーターや多目的トイレなどが12月23日から利用できるようになりました。

京阪電気鉄道株式会社は、人に優しい駅をめざして駅施設等のバリアフリー化を進めています。出町柳方面行き、大阪方面行きの両ホームにエレベーターが設置され、改札口から



新しく設置されたエレベーター



情報を家庭にお届け やわた事典を配布

暮らしに便利な情報を満載した「やわた事典」を1月上旬から順次、各家庭に配布します。

この事典には、市への各種届け出証明書の発行、福祉や保健衛生、教育などの情報だけでなく、市の名

物や観光、医療機関等も掲載しています。

発行は、行政サービス等の情報を市が提供し、編集印刷、広告等を株式会社サイネックスが担当する官民協働事業として取り組みました。印刷費用等は掲載されたお店や会社の広告収入で賄われています。全世帯に無料で配布しますので、ご利用ください。

エレベーター設置 人に優しい京阪八幡市駅

それぞれのホームに障がい者や高齢者、親子連れらが安全に行くことができ、大阪方面行きホームに移設されたトイレは、男女用トイレとオストメイト用洗浄設備や幼児用設備を備えた多目的トイレです。

駅舎などの改修工事も行われます。1月下旬からは、エジソンの白熱電球や竹のイメージにライトアップ(L.E.D.(発光ダイオード)照明の導入により省電力化が図られます。また待合室の移設整備工事なども行われ、3月下旬にはすべて完成する予定です。

他の主な入賞者は次のとおりです。(敬称略)

▽教育長賞 松井志穂(東中1年)▽人権教育推進協議会・会長賞 川中つとみ(美濃山小6年)▽教育長特別賞 岩井映樹(南山小6年)▽人権教育推進協議会・会長特別賞 藤田聖香(第三中2年)

農林水産業 功労者表彰

京都府農林水産フェスティバル(府総合見本市会館)で11月27日、江守穂さん(野尻)と福井忠雄さん(上奈良)が、府農林水産業功労者として表彰されました。

江守さんは、地産地消の推進や都市住民との交流活動に取り組んでいます。福井さんは、市特産のてん茶生産者として、手もみ技術の伝承活動など、茶業の振

表彰

人権啓発ボススター 市長賞は鶴さん

市教委は12月4日、市文化センターで人権啓発ボススターコンクールの応募作1千584点の中から、鶴優輝さん(男山中3年)の作品「笑顔の言葉、ありがと」が市長賞に決まりました。

ターコンクールの表彰式を行いました。

ターコンクールの表彰式を行いました。

火災・救急統計

消防本部 ☎981-4119		昨年同期累計
22年1月～11月累計 ()内11月分		
火災出動	18件 (2件)	16件
火災以外の出動	156件 (18件)	164件
救急出動	3113件 (246件)	2990件
搬送人員	2891人 (233人)	2789人

アンケートに協力を 介護サービスについて

市は介護保険サービス等についてアンケート調査を行います。

このアンケートは、第5期介護保険事業計画(平成24年度～26年度)の策定にあたり、介護保険サービスの利用意向等を把握する大切な調査です。調査票に記入し、同封の返信用封筒で返送してください。

▽調査期間 1月4日(火)～20日(木)
▽調査対象 65歳以上の市内在住者3千人を無作為抽出

◆問い合わせ 高齢介護課

あなたとわたしの防災対策

今月号から、災害から身を守るためのポイントについて連載します。

■「自助」と「共助」が大切■

今年の1月17日は、阪神・淡路大震災から16年となります。阪神・淡路大震災以降も死者68人を出した新潟県中越沖地震、能登半島地震、岩手・宮城内陸地震などの地震が起り、多くの犠牲者を出しました。

私たちに地震を止めることはできません。しかし日ごろからの心がけで、犠牲者にならない方法はあります。「自助」と「共助」という言葉を聞かれた人も多いと思います。大きな災害になればなるほど救助に時間がかかります。公共施設にも被害が出

り、行政機関等がまじりたりするからです。このようなときにこそ、自らの力で生き残る「自助」と地域で助け合う「共助」が大切となります。一般的にいわれる救出日数と生存率を紹介いたします。また、阪神・淡路大震災の時に家屋等に閉じ込められた人のうち、救助された約16万4千人の救出内容をご紹介します。

■救出までの日数と生存率

日数	生存率
1日目	80%
2日目	25%
3日目	20%
4日目	5%
5日目	—

■阪神・淡路大震災で助け出された約16万4千人

	救助された人	救助した人
自助	約10万9千人(67%)	自力や家族
共助	約5万9千人(31%)	ご近所や知人
公助	約3千2百人(2%)	救助隊、他

■進む新防災行政無線の整備

災害時、市から皆さんに情報を伝える新防災行政無線整備事業として、屋外拡声子局(スピーカー)の設置工事を

進めています。設置場所は小学校、公民館、公園など31カ所です。3月にテスト放送を予定しています。

◆問い合わせ 総務課

2月末まで募集延長 耐震診断士派遣事業

市は、市内の木造住宅を対象に、耐震診断士を派遣(自己負担金2千円)しています。派遣事業の募集期間は平成23年2月末日まで延長。お気軽にご相談ください。

また診断の結果、倒壊の可能性があると診断された住宅の耐震補強工事費に対する補助事業の受け付けもしています。詳しくは都市計画課まで。

地震に強い住まいづくり 推進フェアを開催

リフォームのときこそが耐震化のチャンス

▽日時 1月29日(土)

午前9時30分～午後4時

▽場所 ホームセンタームサシ

京都八幡店1階の出入り口前

▽内容 耐震診断・改修等の相談受付、地震体験、家具固定の実演など
※風船などを進呈(数に限りあり)

◆問い合わせ 都市計画課

○耐震改修助成を有効に使いましょ



たいしんくん

⑥発掘された祭祀跡
⑦掘り出された祭祀跡



石清水八幡宮護国寺は1494年に焼失後、延宝7(1679)年に仮御堂として業師堂が造られ、文化13(1816)年に本堂が再興されました

天台密教の祭祀跡 石清水八幡宮で発見

市教委は12月4日、石清水八幡宮境内の発掘調査で見つかった天台密教の祭祀跡を公開しました。発見された場所は、石清水八幡宮本殿東側の護国寺跡です。

が、明治の神仏分離令で失われ現在に至っています。発掘調査では、再建された本堂北西側の側柱列を構成する礎石の抜き取り穴7基、仮御堂の礎石抜き取り穴と考えられる土坑5基が確認されました。また本堂柱筋内側の小坑底部に、密教法具の輪宝を置き、その中央に独結杵を突き立てて埋納した遺構6基を掘り出しました。本堂再建時に埋納されたもので、本堂のモデルである護国寺指図(鎌倉時代)の柱位置や地形から、中央の須弥壇の八方を取り囲むように配置されていると思われる。このような仏教祭祀は天台密教の安鎮家国法にみられますが、これまで独結杵を用いた例はありません。見つかった輪宝は銅製で径は18・5cm、重さは2

61gです。独結杵も銅製で長さ17・8cm、重さ183gです。安鎮家国法は延暦寺などの大寺院により鎮護国家を祈念して行われます。延暦

年末年始の業務案内

■市役所の窓口

年末12月28日(火)まで。年始1月4日(火)から。※死亡届など戸籍の届け出に限り、休み中は警備員室で受け付けします。

■上下水道の故障・修理

12月29日(水)～1月3日(月)の故障・修理は、美濃山浄水場☎981・3255へ。開閉柱業務は行いません。※都市再生機構の賃貸住宅

▽燃やすごみ

収集地域	年末最終日	年始開始日
月・木曜日	12月30日	1月6日
火・金曜日	12月28日	1月4日

▽燃やさないごみ

収集地域	年末最終日	年始開始日
月曜日	12月27日	1月10日
火曜日	12月28日	1月4日
水曜日	12月29日	1月5日
木曜日	12月30日	1月6日
金曜日	12月24日	1月7日

■ごみ収集

は☎06・6969・2151へ。分譲住宅は、それぞれの管理事務所へ。

◆問い合わせ 文化財保護課

寺とともに石清水八幡宮が玉城(京都)を守護してきたことを示す貴重な発見です。◆問い合わせ 文化財保護課



■休日応急診療所

市役所北側母子健康センター☎9803・3001

内科・小児科・歯科
12月31日(金)～1月3日(月) 正午～午後5時30分(受付時間は午前11時30分)

■小児救急医療

▽宇治徳洲会病院(宇治市小倉町春日森86☎0774・201111)

やわたご意見たまたまて箱

◆問い合わせ 秘書広報課

○質問 京阪橋本駅周辺の整備について
◎回答 現在、市道橋本南山線を府道京都守口線



今後、地元の方々の意見をお聞きしながら順次整備を進めていく予定です。
* * *
これからもお気付きの点がありましたら、ご意見をよろしくお願ひします。

小児救急直営を実施。
■し尿の臨時収集(有料) 年末は12月28日(火)まで。年始は1月4日(火)から収集。

◆問い合わせ 城南衛生管理組合業務課☎631・5171(年末12月29日まで。年始1月4日から)